

Compte-rendu, réunion du conseil municipal des jeunes

Mardi 13 février 2024

Participants

Équipe municipale:

Zoé Plichon, Lydia Alonso, Marie-Noëlle Régis, Isabelle Bayeron, Nathalie Buisson, Anne Reymbaut, Franck Gueffier, Ludovic Cherpin

Collège La Platière:

Madyan Ammour

IME Perce Neige:

Sacha Michallet, Lorenzo Sangiovanni, Tiffany Gauthier

Collège Sainte Thérèse:

Gwenaëlle Kulma, Lyssandre Jouannade

Sainte Thérèse-Jeanne d'Arc:

Eva Dessolain, Hugo Cernicchiaro

Le Château:

Emma Patet, Yanis Desporte

Marnand:

Ethan Gonon, Violette Van Parys, Jason Troncy, Gaspard Van Parys

Mathilde Ovize:

Maxence Mayaud, Chirine Latioui

I. Présentation

La réunion a débuté à 18:00 par un tour de table des membres de l'équipe municipale présents. La conseillère municipale en charge du conseil municipal des jeunes a ensuite réexpliqué en quoi consistait ce dernier ainsi que ce qui était attendu d'eux puis les jeunes se sont eux-mêmes présentés.

II. Projets

Après cela la conseillère en charge a invité les conseillers à présenter les projets qu'ils avaient préparés pour cette première réunion et à en proposer si des nouveaux leur venaient. Pour une meilleure compréhension, ils ont été répartis dans ce compte-rendu selon les catégories "écologie/environnement", "solidarité" et "autres".

• **Écologie/environnement**

- éviter de mettre des maisons à côté des routes, c'est trop bruyant
- plus de végétation/jardins/vergers autour des bâtiments
- ne pas couper les haies pour garder des habitats aux animaux et insectes
- faire des installations pour les bio-déchets
- interdire la chasse à proximité des maisons
- faire des jardins partagés
- sacs pour ramasser les crottes de chiens
- plus de poubelles et poubelles de tri
- mettre des amendes à ceux qui jettent des cannettes par terre
- préserver les petits animaux dans les parcs + poules

- **Solidarité**
 - mettre des toilettes publiques dans les parcs
 - faire un jardin partagé pour l'épicerie sociale
 - mettre plus de poubelles à côté des maisons
 - mettre des cendriers dans la ville
 - plus d'orthophonistes
 - plus d'éclairages dans les campagnes (lampadaires), mais les éteindre la nuit (économies d'énergie)

- **Autres**
 - réparer une tyrolienne déjà présente, mettre des toboggans, araignée, escalade... dans le parc + trottinettes en location
 - un terrain synthétique à BDT + rajouter un terrain pour l'athlétisme.
 - animaux dans les écoles (?)
 - faire un parc pour ados
 - améliorer le système de défense des écoles (suite à intrusions). Mettre des caméras, des policiers.
 - avoir plus d'espaces de jeux
 - avoir des livres enfants dans les Boites à Livres
 - faire plus de fêtes à Thizy
 - plus d'animations à la médiathèque
 - mettre des bonhommes devant les passages piétons
 - plus d'endroits pour faire du sport, et des endroits pour parler sans être dérangés
 - agrandir le rond-point de la gendarmerie car certains roulent dessus
 - plus de magasins de nourriture, mais pas trop

III. Observations

Les enfants ont débattu plusieurs fois sur la pertinence des projets proposés mais ont aussi montré beaucoup d'intérêt pour l'ajout de poubelles et l'amélioration des systèmes de défense des écoles.

IV. Réponse et conclusion de la conseillère en charge

La conseillère en charge et d'autres membres de la municipalité ont fait remarquer que même si ils appréciaient leur enthousiasme, certains projets n'étaient pas dans leur juridiction (comme éviter de mettre des maisons à côté des routes) et qu'ils ne pourraient pas tous les mettre en place car il faudrait s'adapter au budget dont ils ne connaissent pas le montant pour l'instant. La conseillère en charge a donc donné aux membres du conseil des jeunes la mission d'aller à la rencontre des élèves de leurs écoles respectives pour choisir ensemble un projet qu'ils voulaient accomplir en priorité, a abordé la question des horaires des prochaines réunions puis clôturé celle-ci à 19h00.